

PAGINA 3. **TEMAS DEL MOMENTO** PAGINA 3.

ATS., cierto desconcierto

Las varias manifestaciones que se han hecho en torno al real decreto que regula la transformación de las escuelas actuales de A.T.S. en escuelas universitarias de diplomados de enfermería han tocado varios temas colaterales que no siempre han quedado bien claros para todos, pues en ellas se han mezclado consideraciones de tipo cultural, sanitario, económico y de prestigio. Veámoslas.

Consideraciones de tipo cultural. La conveniencia o no de transformar la actual escuela de A.T.S. de Talavera en centro universitario se pone en tela de juicio en base a que no es posible dejar sin esa salida de trabajo a las jóvenes que tienen solamente el bachillerato inferior que son una buena parte, especialmente entre las que tenían solicitada la admisión. El razonamiento es válido siempre y cuando se mire con óptica del momento y para salir de un apuro. A la larga, creemos, cuanto mayor sea el nivel intelectual de nuestras enfermeras, tanto mejor.

Consideraciones de tipo sanitario. Ciertamente no podemos dejar sin asistencia sanitaria a este sector de la provincia que necesita urgentemente, como todos los centros y comarcas rurales, que se le atienda cuanto antes. En los pueblos, en muchos pueblos de la comarca, falta instrucción sanitaria, y no hay quien aconseje a los vecinos sobre algunos problemas dietéticos y, más en la base, no hay en muchos pueblos ni un solo practicante para poner una inyección. La abundancia de A.T.S. en la zona sería una ventura si las futuras enfermeras pudieran ir a los pueblos, dignamente, teniendo una retribución adecuada y una función social que cumplir. Pero todos sabemos que esa no es la orientación de las A.T.S. Para más, tenemos en nuestra ciudad un Centro de Demostración Sanitaria que tiene, como uno de sus fines principales, velar por la sanidad de la comarca. Analizar sus aguas, el ambiente de los pueblos, las enfermedades más corrientes y hacer, en suma, medicina preventiva. Si las A.T.S. futuras tuvieran una salida en este sentido, sería magnífico que existiera un gran cupo de ellas disponible, como auxiliares de los médicos encargados de la sanidad pública.

Consideraciones de tipo económico. Los padres de muchas estudiantes de A.T.S., según declaraciones del Director de la Residencia, no tendrían dinero suficiente para pagar a sus hijas una carrera superior pongamos por caso, en Madrid. La razón es muy convincente y las autoridades competentes deberán estudiar con detenimiento este punto. El acceso a la cultura debe ser, según la ley, igual para todos.

Consideraciones de prestigio. Finalmente en este asunto se mezclan razones de prestigio. Se hacen comparaciones entre Toledo y Talavera, explotando la pretendida rivalidad entre los dos mayores centros urbanos de la provincia. Sin entrar ni salir en este asunto, hay que tener miras superiores y ver el bien del conjunto de la provincia. Sin encerrarse en rivalidades chiquitas que no tienen, a la postre, peso específico.

Creemos que esta enumeración de consideraciones es harto superficial, pero deslinda argumentos que se han barajado conjuntamente sin claridad. No queremos decir nada. Sencillamente aclarar la situación y contribuir, si es posible, a una discusión serena, ya que, por otra parte, sabemos que algún partido político considera necesidad prioritaria la transformación en escuela universitaria de la actual escuela de enfermeras.

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS

Ferias de SEPTIEMBRE de 1977

Día 20.- A las 9 de la noche, pregón de Ferias con desfile de la Banda de Música y Bandas de Cornetas y Tambores y Majorettes.

A las 9,30 inauguración de la Iluminación Artística.

Día 21.- A las 8 de la mañana, Alegres Dianas por la Banda Municipal de Música.

A las 12, en la Casa de la Cultura, I Gala Infantil con el Gran Teatro de Guiñol de Miss Marian.

A las 3,45 en el Campo del Prado, I eliminatoria de la Copa de S.M. el Rey, Zamora C.F. y Talavera C.F.

A las 4 de la tarde, en el Polideportivo Municipal "La Alameda", Dieciseisavos de Final del Torneo de Tenis "Ciudad de la Cerámica".

A las 6 de la tarde, II Gala Infantil en la Casa de la Cultura.

A las 6 de la tarde, gran corrida de toros. 6 toros de don Francisco Galache, para JOSE MARI MANZANARES, RAUL SANCHEZ Y NIÑO DE LA CAPEA.

A las 9 de la noche, Concierto por la Banda Municipal de Música en los Jardines del Prado.

Tarde y noche actuaciones de teatro, cine, circo y bailes en las distintas salas de la ciudad.

Día 22.- A las 8 de la mañana, Alegres Dianas por la Banda Municipal de Música.
A las 12 de la mañana, III Gala Infantil en la Casa de la Cultura con Miss Marian y su Gran Teatro de Guiñol.

A las 4 de la tarde, Octavos de Final en el Polideportivo Municipal del Torneo de Tenis "Ciudad de la Cerámica".

A las 6 de la tarde, IV Gala Infantil en la Casa de la Cultura.

A las 6 de la tarde, gran corrida de toros, 6 toros de don Joaquín Buendía para PAQUIRRI, ANGEL TERUEL Y NIMEÑO.

A las 9 de la noche, Concierto en los Jardines del Prado por la Banda Municipal de Música.

A las 9 de la noche, gran quema de fuegos artificiales en los Arenales del río.

Tarde y noche, actuaciones de teatro, cine, circo y bailes en las salas de la ciudad.

Día 23.- A las 8 de la mañana, Alegres Dianas por la Banda Municipal de Música.

A las 12 de la mañana, V Gala Infantil en la Casa de la Cultura con Miss Marian y su Gran Teatro de Guiñol.

A las 12 de la mañana, en Serranillos Club, Campeonato de España de Moto-náutica.

A las 4 de la tarde, Cuartos de Final en el Polideportivo Municipal del Torneo de Tenis "Ciudad de la Cerámica".

A las 5 de la tarde, grandes tiradas al plato en el campo de tiro "La Alameda".

A las 6 de la tarde, gran novillada, 6 novillos de don Baltasar Iban para Luis Reina, Niño de la Plaza y Maribel Atienza.

A las 6 de la tarde, VI Gala Infantil en la Casa de la Cultura.

A las 9 de la noche, Concierto por la Banda Municipal de Música en los Jardines del Prado.

Tarde y noche, actuaciones de cine, teatro, circo y bailes en las distintas salas de la ciudad.

Día 24.- A las 12 de la mañana, II Jornada del Campeonato de España de Moto-náutica en Serranillos.

A las 4 de la tarde, en el Polideportivo Municipal Semifinales del Torneo de Tenis "Ciudad de la Cerámica".

A las 5 de la tarde, grandes tiradas al plato en el campo de tiro "La Alameda".

A las 6 de la tarde "Espectáculo Cómico-Taurino-Musical" en la plaza de toros.

Tarde y noche, actuaciones teatro, circo, cine y bailes en las distintas salas de la ciudad.

Día 25.- A las 10 de la mañana, gran premio de Tiro de Pichón en el campo de la Alameda.

A las 9,30 de la mañana, gran premio Ferias de Ciclismo: Talavera-San Bartolomé-Talavera.

A las 10,30 Moto-cross en el Cerro Negro, campeonato de las Dos Castillas.

A las 10,30 Automovilismo: III Subida al Cerro Negro.

A las 11 de la mañana, en el Polideportivo Municipal, Gran Final del Torneo de Tenis "Ciudad de la Cerámica".

A las 4,30 en el campo de fútbol campeonato de Liga tercera división. Albacete-Talavera C.F.

Tarde y noche, actuaciones, teatro, cine, circo y bailes en las distintas salas de la ciudad.

Escuelas prefabricadas de la Solana, sede provisional del nuevo Instituto



Las condiciones en que estaban los estudiantes de B.U.P. durante el curso pasado, así como el previsible aumento de los mismos en el presente, han influido, junto con otros factores, como gestiones del ayuntamiento, desvelos de la Delegación provincial de Educación y Ciencia y campaña de los medios de comunicación, para que en el presente curso se hayan aumentado los puestos disponibles de enseñanza pública de segundo grado. Momentáneamente, mientras se construye el nuevo edificio para el Instituto, para el que ya se ha concedido dinero, como se comunicaba no hace mucho en este mismo periódico, los alumnos emplearán las aulas de la escuela prefabricada de la Solana.

La noticia es positiva en toda la línea si no fuera porque los niños de este barrio tienen que trasladarse ahora al extremo opuesto de Talavera para recibir la enseñanza. Creemos que la realización de unos objetivos no puede hacerse sin tener en cuenta el coste humano que suponen. Y para unos niños, ir a la otra punta de la ciudad puede suponer mucho; exactamente lo mismo que cuando los niños de un pueblo tienen que trasladarse a otro por efectos de la concentración escolar. La racionalización de la enseñanza, creemos, no debe suponer un coste humano que la gente normal y corriente estime muy fuerte.